



# Association Sportive Et Artistique de Bourges Activité Tourisme-Moto Rocade Est – Echangeur de Guerry 18021 BOURGES Cedex

Bourges, le 2 juin 2023.

#### COMPTE RENDU DE SORTIE

Objet: Sortie Tourisme Moto du 27 mai 2023 organisée par Françoise et Christian.

<u>Thème</u>: Visite du village fleuri de Chédigny et de son festival des roses.

#### **Participants:**

Françoise Véqueau (1)	Christian Callot	Jacques Salmon
Philippe Berton	Christian Andes	Roselyne Andes
François Beauvais	Maryse Beauvais (1)(2)	Philippe Cadet
Christian Dubreuil	Isabelle Dubreuil (1)(2)	Vincent Jacquet
Jacky Jegou (1)	Michèle Jegou (1)	Cathy Bourdier (2)
Stéphane Bourdier (2)		

- (1) Déplacement en voiture
- (2) Extérieur section TM

Soit 16 participants – 9 motos et 2 voitures

NB : la sortie était « élargie » aux conjointes des membres de la section qui ne pratique pas la moto en tant que passagères.

## **Circuit:**



**Distance**: 256 km

### **Compte rendu** (préparé par Françoise)

Organisée de main de maître par Françoise et Christian et après deux annulations successives les deux saisons précédentes pour cause de météo, la visite du village des roses de Chédigny a enfin pu avoir lieu.

Dernière sortie de la saison 2022-2023, cette escapade se devait d'être exceptionnelle et elle le fût, exceptionnelle par une météo idéale pour une balade à moto, exceptionnelle par le nombre de participants car nous n'avions encore jamais été aussi nombreux pour une sortie et enfin exceptionnelle du fait de la visite elle-même.

Fidèles à nos habitudes, nous avions rendez-vous sur le parking du centre commercial du Val d'Auron pour un départ à 8h30. L'impressionnant ruban de 9 motos et 2 voitures, guidé par



Christian, a pris la route de Chédigny via Chabris où une pausecafé était prévue au « Berrichon Solognot ». Cet agréable moment de détente après cette première partie de trajet, est agrémenté d'une brioche offerte par le restaurant et de chouquettes offertes par Françoise et Christian.

Arrivés à Chédigny un peu avant midi, nous stationnons les motos et les voitures sur l'un des parkings organisés autour du village. La présence de voitures permet aux motards de s'alléger d'une partie de l'équipement pour une visite plus confortable.



Après un premier rapide tour dans le village et la visite du « jardin du curé », nous retournons vers le parking où nous savions trouver une zone ombragée pour un pique-nique « sorti des sacoches ».

Après nous être restaurés, nous repartons flâner dans les ruelles odorantes et colorées du village où nous pouvons admirer une grande variété de roses et autres fleurs, des expositions artisanales et artistiques.



15h30, il est temps de prendre la route du retour vers Bourges. Cette fois, l'itinéraire passe par Valençay où une

pause rafraichissement est organisée. Là aussi, nous passons un agréable moment, tellement agréable qu'il sera peu plus long que prévu. Après nous être dit « au revoir » car il n'y aura pas d'autre arrêt avant Bourges et la séparation du groupe, nous reprenons la route pour terminer cette belle journée.

En guise de conclusion, quelques informations sur le château de Valençay, préparées par Marie-Claude qui a malheureusement dû renoncer à être des nôtres pour cette sortie.

Il semble que le domaine gallo-romain du nom de Valens soit à l'origine du site de Valençay. Le premier seigneur connu par une charte de donation et datable entre 1026 et 1047 est Bertrand. En 1120, Gauthier, dit seigneur de valençay, passe pour avoir été le constructeur du premier château féodal.

De 1451 à 1747, il est la propriété de la famille d'Estampes

Plusieurs propriétaires se succèdent jusqu'en 1803 date à laquelle Charles Maurice de Talleyrand Périgord l'acquiert. Ministre des relations extérieures du consulat, obéissant ainsi à Bonaparte qui contribua qui contribua à l'achat suivant cet ordre : « je veux que vous ayez une belle terre, que vous y receviez brillamment le corps diplomatique, les étrangers marquants ».

En 1803 virgule le célèbre cuisinier Marie-Antoine Carême est au service de Talleyrand et, pendant un temps, son cuisinier attitré. Cependant rien ne prouve qu'il ait séjourné au château de valençay. Lors de la seconde guerre mondiale, le château devient un des dépôts secrets des œuvres du musée du Louvre dont la statuaire antique (notamment la victoire de Samothrace et la Vénus de Milo) ainsi que le cabinet des dessins et les joyaux de la couronne.

Au fil du temps les travaux d'embellissement ou de déconstruction ont donné au château son aspect actuel.

La superficie du parc (qui comporte une glacière, située sous une gigantesque taupinière dans laquelle on parvenait à conserver tout au long de l'année la glace recueillie dans la pièce d'eau durant l'hiver) est une 40 d'une quarantaine d'hectares. Le jardin à la française date de 1906, et une partie des terres a été transformée en un parc animalier.

Lors de votre visite, soyez attentif à tout bruit intriguant, sourd, évocateur d'un déplacement furtif. Il semble en effet que le prince, surnommé le diable boiteux en raison d'une chute, hante le château ! Comme s'il ne pouvait se résoudre à quitter les lieux ...

Le prince de Talleyrand repose dans le cœur de la chapelle Notre-Dame.

Destinataires: pratiquants TM